



# 中島根

平成30年4月27日

足立区立中島根小学校

校長 武井利依

平成30年度5月号

しこう くんし と  
子貢、君子を問う。

しのたま ま そ げん おこの しこ のち こ したご  
子曰わく、先ず其の言を行うて、而うして後に之れに従う。

校長 武井利依

ソメイヨシノや八重桜が早々と新緑に彩られ、環七北通りのはなみずきも追い掛けるように美しく彩り、すでに初夏を思わせるような今日この頃です。子ども達は、それぞれが新学年新学級で先生方とともに意識高く学習し生活しています。ある時、担任の先生がポケットからハンカチを取り出し、手を洗ったままの児童にそっと渡しました。その児童は少々はにかみながらも受け取って手を拭き返しました。こんなほのぼのとした光景も見られました。6年生は日々を重ねるごとに最高学年としての自覚をもった言動が見られ、頼もしく思っています。足立区の学力調査に続いて全国の学力調査にも取り組みました。委員会活動やクラブ活動が始まり縦割り班活動も円滑に滑り出しました。昨日の児童集会では、10人の委員長がそれぞれの活動について堂々と朗々と述べました。すでに、創立45周年記念運動会への準備も始まっています。何より、2週間後には、足立区の6年生の先陣を切って日光自然教室に向かいます。今取り組んでいる事前学習は現地でのより深い学びにつながります。家庭学習においても積極的に学ぶ姿も見られます。この黄金週間にお子さんとのひと月のできごとをお話してください。

このような6年生の姿から、下学年も刺激を受けています。1年生を迎える会では、各学年の心のこもった言葉や校歌でこれから共に過ごす時への思いをもった温かいひとときでした。

論語は孔子先生が言ったこと、行ったことを弟子が書きとめまとめたものと伝えられています。冒頭のような弟子の問いに答えたものも多くあります。この章句は、今年度始めの章句に続くものでもあり「君子は器ならず」という教えでの「君子」とは何か、と弟子の子貢に聞かれたことに対する返答です。「君子は自分の主張をまず行動で表し、その後に主張を言葉にするものだ。」と教えています。つまり、君子は口先だけうまく取り繕うことはしない、言葉より先に実行する、とおっしゃっているのです。以前紹介した「君子は言に訥にして、行に敏ならんことを欲す」から生まれた「訥言敏行（とつげんびんこう）」や「不言実行」と同じような意味です。何か言葉を先に発すると、行動しない、あるいはしたくない言い訳のように聞こえてしまうということだと考えます。中には「有言実行」できる人もいますが、まずは行動を起こすところから始めたいものです。時には、自分一人だけでは心細い、と思うこともあるかもしれません。そういう時には仲間がいます。正しいことを正しいとし、正さねばならないことは正す、そのように自ら判断し、正しいと信じる行動を堂々と示していきましょう。

学校は自ら学ぶこと以上に、友達や上学年の行動からも多くを学びます。前向きでない言葉を発してしまう子は、友達からも距離を置かれてしまいがちです。毎日を気持ちよく、心地よく過ごすためにもまずは「あいさつ」から行動を起こしたいものです。自ら「あいさつ」をするお子さんはご家庭でも「あいさつ」する習慣を身に付けているものです。まず、大人が率先垂範していただきたいものです。「先ず隗(かい)より始めよ」を合言葉に行動することを期待します。

# 5月の行事予定

5月の生活目標：友だちと協力しましょう

日	月	火	水	木	金	土
		1 SC 家庭訪問 歯科検診 1・2年	2 ④ 家庭訪問 尿検査 聴力検査1年	3 憲法記念日	4 みどりの日	5 こどもの日
6	7 安全指導 内科検診・日光 事前検診6年 運動会特別時程始	8 SC 色覚検査 4年	9 ⑤ 日光自然教室 6年	10 日光自然教室 6年	11 SC 日光自然教室 6年	12
13 コーラス部 (ボランティア まつり)	14 教育実習始	15 SC短 内科検診4年 ハッピータイム	16 ④	17 短 内科検診3年 PTA定期総会 ・歓送迎会	18 SC 演劇教室 6年	19 土曜授業 地域班活動 緑を育む会
20	21 避難訓練	22 SC短 内科検診2年 ハッピータイム	23 ⑤ 委員会活動 尿検査(二次)	24 短 運動会係会 6年 尿検査(二次追加)	25 SC 運動会 全体練習①	26
27	28 短	29 SC短 ハッピータイム	30 ⑤ クラブ活動	31 運動会 全体練習②	6/1 SC 交通安全教室1・2年 運動会係会 ・前日準備6年 (1~5年 5時間授業)	2
3 運動会	4 振替休業日	5 SC 学校公開始 運動会予備日	6 ⑤ クラブ活動	7 セーフティ 教室 耳鼻科検診	8 SC 水道キャラバン 4年	9 土曜授業 学校説明会 緑を育む会 教育実習終

※SCはスクールカウンセラー来校日です。 ※短⇒短縮時程  
※④⇒4時間授業の水曜日・⑤⇒5時間授業の水曜日

## 1年生を迎える会

特別活動部 代表委員会担当 米田 陽一

4月13日(金)の2時間目には、1年生を迎える会が行われました。各学年でかざりを用意したり、お祝いの言葉を贈ったりして、新たな中島根の仲間をあたたかく迎えることができました。

1年生も初めての舞台にドキドキしていたようでしたが、代表委員の司会によって行われた中島根小クイズを楽しみ、1年生の出し物の「さんぽ」を元気いっぱい笑顔で歌うことができました。

1年生を迎える会は前年度の代表委員会が企画し、当日の進行を担当します。2年生以上の児童にとっては、1年生を迎え改めて一つ上の学年に進級した自覚をもつ機会でもあります。新しい1年間を他の学年の児童と共に協力しながら、勉強も運動も楽しんで頑張りたいと思います。

創立45周年記念の一環として、5分間運動では中島根音頭に取り組んでいます。1年生も、上級生をまねて手をたたき、中島根音頭を元気に踊っています。入学式から約1ヶ月、学校生活のきまりが少しずつ身に付いてきています。給食では、6年生と共に後片付けもできるようになってきました。

# あっという間の1か月！

1年 松波 菜績  
岡野 和子

4月6日、ドキドキワクワクの入学式から約1か月がたちました。小学校に入学した1年生の子ども達は、毎日元気に「おはようございます。」とあいさつして登校しています。今は学校での過ごし方について主に勉強しています。授業中の学習のきまり、休み時間の過ごし方のきまり、給食の準備や片づけのきまり、覚えることはたくさんありますが、子ども達はみんなしっかり話を聞き、1つずつできるようになってきています。



算数の学習では、色々なものの数を数え、数字と結び付けたり、正しく数字を書いたりする学習をしています。



水曜日の朝は読書活動の時間です。図書ボランティアの方の読み聞かせを静かに聞きながら、お話の世界に想像を膨らませました。



図工の学習では、専科の米田先生から、ご指導いただき、クレヨンを使っていきいきと頭の中のイメージを画用紙に表現しました。



みんなの大好きな給食の時間。きまりを守って、おいしくいただいています。「今日は、どんなメニューかな？」みんな朝からワクワクしています。



# 離任された先生方から



5年間、たいへんお世話になりました。中島根小学校の素直で元気いっぱい、思いやりにあふれる子ども達に囲まれて楽しい時間を過ごすことができました。中島根小学校で過ごせたことを心から幸せに思います。また、色々な機会にお会いできることを願っております。本当にありがとうございました。

中村 理恵子

中島根小学校では4年間お世話になりました。この4年間でたくさんの思い出ができました。そして、この思い出は自分にとってかけがえのないものになりました。保護者や地域の方の皆様の励ましやご支援で、教員としても人間としても成長させていただき感謝しております。中島根小学校で学んだことを活かして次の場所でもがんばっていきたいと思います。子ども達の健やかな成長と豊かな環境がいつまでも続きますことを心から願っています。4年間本当にありがとうございました。

近藤 裕良

中島根小学校での4年間は長いようであつという間でした。どの学年も元気で笑顔が素敵な子ども達でした。これからも、たくさん食べてたくさん動いて、もっと素敵に成長していきましょう。また、どこかで会えることを楽しみにしています。

小田桐 響子

中島根小学校では、4年間お世話になりました。教師として初めて赴任したのが中島根小学校でした。中島根小での経験や思い出は、忘れられないものばかりです。担任した学級だけでなく、コーラス部などでも、たくさんの方々に支えていただきました。感謝の気持ちでいっぱいです。中島根小学校での経験を活かし、新たな学校でも頑張っていきたいと思います。4年間本当にありがとうございました。

柏谷 梨沙

中島根小学校のみなさん、保護者の方々、地域の方々、何のご挨拶もせず、学校を去りました。たいへん失礼しました。こんな私を温かく受け入れてくださったみなさんに心より感謝いたします。現在は、放課後等デイサービスという形で日々子ども達と接しております。このような職と出会えたのは、中島根小での2年間があったからです。不安もありますが、みなさんとの思い出をエネルギーにして明るく乗り切っていきたいと思っています。本当にありがとうございました。See you!

吉塚 浩一

昨年3年1組の担任をしていました壽福翼です。七輪体験や運動会、そして日々の学校生活等様々なことでいろんな思い出ができました。自分自身も、たくさんのことを学ぶことができた1年間でした。子ども達や保護者の方々そして中島根小学校の先生方に本当に感謝しております。現在は福岡県の小学校で5年生の担任をしています。中島根小学校で学んだことを活かしながら、先生として楽しみながら頑張っていきたいと思っています。

壽福 翼

これからの皆さんのご活躍を願っています。自分の目標に向かって頑張ってください。

酒井 理紗

中島根小学校のみなさん、勉強する一番大きな理由は、夢をかなえるためだと思います。また、夢があると勉強することが楽しくなります。ぜひ、夢をたくさん見つけて、楽しく勉強していきましょう！少し遠い空の下から応援しています！！

保護者の皆様、通算17年間様々な形でお世話になり、本当に有難うございました。おかげ様で子ども達と共に充実した学校生活を送ることができました。ご家族のご多幸を心よりお祈り申し上げます。

鈴木 愛一郎

一年間ありがとうございました。新し学年で新しい友達と楽しく仲良く過ごしていますか。

私は今さいたま市で算数や書写を教えています。中島根小学校のみなさんも頑張って学習してください。私も頑張ります。よく食べ、よく遊び、毎日元気に過ごして下さい。

野口 朋子